

KONSEP SYUKUR SYEKH 'ABD AL QĀDIR AL JĪLĀNĪ

SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Sebagian Syarat
Memperoleh Gelar Strata Satu (S-1)
dalam Program Studi Tasawuf dan Psikoterapi**



Oleh :

Syndi Astriana

NIM. E97217043

**PRODI TASAWUF DAN PSIKOTERAPI
FAKULTAS USHULUDDIN DAN FILSAFAT
UIN SUNAN AMPEL SURABAYA
2021**

PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan di bawah ini, saya :

Nama : Syndi Astriana
NIM : E97217043
Program Studi : Tasawuf dan Psikoterapi
Fakultas : Ushuluddin dan Filsafat
Institusi : Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya

Dengan ini menyatakan bahwa skripsi ini yang berjudul *Konsep Syukur Syekh 'Abd Al Qādir Al Jilānī* adalah hasil penelitian/ karya saya sendiri, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya.

Surabaya, 21 Juli 2021

Saya yang menyatakan,




Syndi Astriana

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi berjudul “Konsep Syukur Syekh 'Abd Al Qādir Al Jīlānī” yang ditulis oleh Syndi Astriana ini telah disetujui pada tanggal 9 Juli 2021.

Pembimbing I

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Ghozi', with a large, stylized flourish on the left side.

Dr. H. Ghozi, Lc, M.Fil.I
NIP.197710192009011006

PENGESAHAN SKRIPSI

Skripsi berjudul “Konsep Syukur Syekh 'Abd Al Qādir Al Jīlānī” yang ditulis oleh Syndi Astriana ini telah diuji di depan Tim Penguji pada tanggal 12 Juli 2021.

Penguji I



Dr. H. Khozi, Lc, M.Fil.I.

NIP. 197710192009011006

Penguji II



Dr. H. Andi Suwarko, S.Ag., M.Si.

NIP. 197411102003121004

Penguji III



Dr. Rofhani, M.Ag.

NIP. 197101301997032001

Penguji IV



Dr. Nasruddin, S.Pd, S.Th.I, MA

NIP. 197308032009011005

Surabaya, 23 Juli 2021



Dr. Kunawi Basyir, M.Ag.
NIP. 196409181992031002



KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax. 031-8413300
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Syndi Astriana
NIM : E97217043
Fakultas/Jurusan : Ushuluddin & Filsafat / Tasawuf & Psikoterapi
E-mail address : Syndiastriana@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Skripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)
yang berjudul :

Konsep Syukur Syekh 'Abd Al-Qādir Al-Jilānī

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 21 Juli 2021

Penulis



(Syndi Astriana)
nama terang dan tanda tangan

Pengarang memperkirakan mengenai hasil penelitiannya bisa berdasarkan kontribusi untuk memajukan spekulasi dalam aspek pendidikan dunia islam.

Skripsi yang judulnya "*Konsep Syukur dalam Al-Qur'an (Studi Komparasi Tafsir al-Azhar dan al-Misbah)*" telah dibuat Siti Maryam. Analisis yang dikerjakan berwatak *studi kepustakaan* dan analisis data memanfaatkan teknik komparatif-tema. Penelitian ini mengumpamakan masing-masing mufassir yakni mempunyai background spekulasi yang beda, memperhatikan beragam wawasan yang mana pada lain sisi terdapat persamaan di sisi lain terdapat perbedaan.

Skripsi dengan judul "*Konsep Dzikir Syekh 'Abd al Qādir al Jīlānī*" yang ditulis oleh Mukhamad Ma'ruf. Adapun metode yang dipakai dalam penelitian ini dengan metode kualitatif dengan studi kepustakaan. Berdasarkan hasil yang didapat, penulis menerangkan dengan adanya konsep dzikir yang digagas oleh Syekh 'Abd al Qādir al Jīlānī dapat menjadi salah satu solusi adanya berbagai permasalahan yang muncul saat ini.

Skripsi dengan judul "*Konsep Taubat Menurut Syeikh 'Abd al Qādir al Jīlānī*" yang ditulis oleh Muhammad Nazeri Bin Mohd Yusuf. Riset ini menggunakan metode kualitatif yang sifatnya studi kepustakaan dan menggunakan teknik deskriptif. Pada riset ini menjabarkan konsep taubat menurut Syeikh 'Abd al Qādir al Jīlānī lebih memiliki corak ketasawufan dimana lebih menuju menutup segala pintu dosa yang telah diperbuat saat masa lalu dan masa mendatang, Syeikh 'Abd al Qādir al Jīlānī dalam konsep taubatnya sudah menetapkan berbagai syarat dan proses melakukan taubat yang dijadikan sebagai pedoman untuk siapapun yang berkeinginan taubat kepada Allah SWT melalui tahapan taubat yang sebenarnya.

Skripsi dengan judul "*Konsep Ma'rifah Dalam Pandangan Syeikh 'Abd al Qādir al Jīlānī*" yang ditulis oleh Adriansa. Riset ini memakai teknik kualitatif yang sifatnya penelitian kepustakaan. Riset ini menjelaskan bahwa dalam Islam ma'rifat ialah pengetahuan mengenai Allah beserta pengenalan secara haqiqi yang menghasilkan rasa takut, rasa tunduk juga rasa patuh kepada Allah. Syekh 'Abd al Qādir al Jīlānī menegaskan maqamat ialah mengetahui Allah melewati nama serta

sifat dan bagaimana mengesakan Allah semata. Dapat disimpulkan disini maqamat menurut al-Jailani lebih mengutamakan pada aspek tauhid dengan cara mengesakan Allah dan tak menyekutukan Allah dengan apapun.

Skripsi yang judulnya "*Hubungan antara syukur dengan perilaku altruistik pada mahasiswa Jurusan Tasawuf dan Psikoterapi angkatan 2012 Fakultas Ushuluddin IAIN Walisongo Semarang*" dibuat Fery Widyastuti. Kajian ini menggunakan metode kuantitatif diringi studi lapangan. Penelitian ini menghasilkan hal baru bahwa ditemukannya hubungan yang positif dan istimewa antara kebersyukuran dengan sebuah perilaku yang disebut altruistik tentang para mahasiswi prodi Tasawuf dan Psikoterapi angkatan tahun 2012 di Institut Agama Islam Negeri Walisongo Semarang.

Skripsi yang berjudul "*Hubungan Kebersyukuran Dengan Citra Tubuh Pada Masa Remaja Akhir*" yang ditulis oleh Izdiharnada Salsabila. Penelitian ini menggunakan penelitian kuantitatif korelasional. Penelitian ini membuat pemahaman baru bahwa hubungan antara rasa syukur disandingkan bersama citra tubuh yang terjadi dalam masa-masa remaja tingkat akhir sangat berkaitan, kondisi tersebut mentolerir muncul faktor yang lain berpengaruh akan citra sebuah tubuh terhadap masa remaja tingkat akhir.

Skripsi dengan judul "*Syukur dan Upaya Meningkatkan Self Esteem Perspektif al-Ghazali*" yang ditulis oleh Fadiya Ellisa. Penelitian ini menggunakan teknik kualitatif yang sifatnya studi kepustakaan. Penelitian ini memeplihatkan kalau syukur memunculkan perasaan positif sehingga menunjang seseorang menjalin hubungan yang sangat positif pada orang lain dan juga mempunyai tujuan hidup serta dapat menghadirkan keterbukaan diri yang membuat peristiwa itu membantu meningkatkan *self esteem*.

Jurnal yang judul "*Konsep Syukur (Gratefulnes): Kajian Empiris Makna Syukur Bagi Guru Pon-Pes Daarunnahdhah Thawalib Bangkinang Seberang, Kampar, Riau*" yang ditulis oleh Akmal dan Masyhuri seorang. Penelitian ini memakai penelitian kualitatif dengan metode *grounded theory*. Penelitian ini

Bab satu : ditempati dengan Pendahuluan diisi untuk menguraikan menariknya Penelitian ini untuk di hadirkan. Dalam bagian ini mencakup beberapa hal yaitu latar belakang mengenai ulasan sedikit mengenai masalah yang akan dikaji dan menariknya tema yang menjadi fokus bahasan, rumusan masalah yang diambil, tujuan penelitian yang menjadi alasan mengambil tema tersebut dan juga manfaat Penelitian bagi pembaca berbagai kalangan, kerangka teoritik yang akan mengulas teori-teori yang dibutuhkan untuk membahas ulasan, kajian pustaka sebagai wawasan di luar judul yang diambil dalam ulasan ini yang sebelumnya telah hadir mengisi dunia karya tulis ilmiah, metode ulasan yang berisi prosedur dalam pengelolaan ulasan ini dan sistematika pembahasan berisi uraian singkat sub bab yang akan diuraikan.

Bab kedua : sebagai landasan teori akan menjelaskan syukur dalam beragam perspektif kaum sufi abad-12.

Bab ketiga : menjelaskan tentang latar belakang pemikiran tasawuf Syekh ‘Abd al Qādir al Jīlānī yang terbagi menjadi perjalanan hidup Syekh ‘Abd al Qādir al Jīlānī, pemikiran (ajaran) sufistik Syekh ‘Abd al Qādir al Jīlānī dan posisi pemikiran seorang Syekh ‘Abd al Qādir al Jīlānī pada khazanah ilmu tasawuf.

Bab keempat : dalam bab ini akan menjelaskan konsep syukur Syekh ‘Abd al Qādir al Jīlānī sebagai pembahasan pokok pada ulasan ini. Dalam bab ini akan mengulas bagaimana konsep syukur Syekh ‘Abd al Qādir al Jīlānī dan analisa konsep syukur Syekh ‘Abd al Qādir al Jīlānī dalam perspektif sufi abad ke-12 Masehi.

Bab kelima : untuk bagian akhirnya akan menjadi bagian penutup meliputi uraian kesimpulan serta beberapa saran.

- At-Tadafi, Syaikh Muhammad bin Yahya. *Syekh 'Abd al Qādir al Jīlānī: Mahkota Para Aulia*. Jakarta: Prenada, 2005.
- Hamka. *Perkembangan Tasawuf Dari Abad ke Abad*. Jakarta: Pustaka Keluarga, 1952.
- Ibnu Pakar, Suteja. *Tokoh-Tokoh Tasawuf dan Ajarannya*, Cet. 1. Yogyakarta: Deepublish, 2013.
- M. Zainuddin. *Karomah Syaikh Abdul Qadir al-Jailani*. Yogyakarta: Pustaka Pesantren, Cet 1, 2004.
- Mestika, Zed. *Metode Penelitian Kepustakaan*. Jakarta: Yayasan Pustaka Obor Indonesia, 2014.
- Moleong, Lexy J. *Metodologi Penelitian Kualitatif*, Edisi Revisi. Bandung: Remaja Rosdakarya, 2005.
- Na'mah, Eko Budi Hartanto dan Ulin. *Pedoman Transliterasi Arab-Latin*. Kediri: IAIN Kediri, 2019.
- Rafi', Abu Fida' Abdur. *Terapi Penyakit Korupsi*. Jakarta: Republika, 2004.
- Ramadhani, Sahara dkk. *Kisah Penyejuk Jiwa Syaikh Abdul Qadir al-Jailani*. Yogyakarta: Anak Hebat Indonesia, 2021.
- Sholikin, Muhammad. *17 Jalan Menggapai Mahkota Sufi Syaikh 'Abdul Qadir al-Jailani*, Cet.1. Yogyakarta: Mutiara Media, 2009.
- Solehudin. *Lebih Dekat Dengan Syaikh Abdul Qadir al-Jailani : Mengupas Perjalanan Hidup Sang Wali Kutub*. Yogyakarta: Lintang Rasi Aksara Books, 2014.
- Sugiyono. *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D*. Bandung: Alfabeta, 2011.
- Suteja. *Tokoh Tasawuf dan Ajarannya*. Cirebon: Nurjati Press, 2015.
- Takdir, Muhammad. *Psikologi Syukur: Perspektif Psikologi Qurani dan Psikologi Positif Untuk Menggapai Kebahagiaan Sejati (Authentic Happiness)*. Jakarta: PT.Elex Media Komputindo, 2018.
- Adriansa. "Ma'rifah dalam Pandangan Syekh Abdul Qadir Al-Jailani". Skripsi: UIN Alauddin Makassar, 2013.

- Muhammad, Hasyim. “Penafsiran Syikh Abdul Qadir al-Jilani terhadap ayat-ayat Maqamat dan Ahwal dalam Tafsir al-Jilani dan aplikasinya dalam konteks kekinian”. Research Report. Semarang: LP2M IAIN Walisongo, 2014.
- Muna, Aly Mashar dan Nailal. “Filsafat Etika Tasawuf Syaikh 'Abdul Qadir al-Jailani: Kajian Etika Salik dalam Kitab Ghunyat li Thalibi Thariq al-Haqq”, *Jurnal Intelektual: Jurnal Pendidikan dan Studi Keislaman*, Volume 10, Nomor 3, Desember 2020.
- Rahmah, Siti. “Urgensi Tasawuf di Tengah Pandemi Covid”, *Alhadharah: Jurnal Ilmu Dakwah*, Vol. 19, No. 2, 2020.
- Sari, Milya. “Penelitian Kepustakaan (Library Research) dalam Penelitian Pendidikan IPA”. *Natural Science : Jurnal Penelitian Bidang IPA dan Pendidikan IPA*, volume 6, no. 1, 2020.
- Yulianti, Cucu. “Makna Syukur dan Ciri-Cirinya Dalam Tafsir Al-Munir (Analisis Terhadap Tafsir Al-Munir Karya Wahbah Zuhaili)”. Skripsi: UIN Sunan Gunung Djati Bandung, 2018.
- LDII. “Bersyukur, Paradigma Keyakinan Menurut Para Ahli”, dalam [http://ldii-semarangkota.or.id/post/24/bersyukur--paradigma-keyakinan-menurut-para-ahli/Juli 2019/](http://ldii-semarangkota.or.id/post/24/bersyukur--paradigma-keyakinan-menurut-para-ahli/Juli%202019/) diakses 19 Juli 2021.
- Zain, Arif. “Tetap Bersyukur Di Tengah Wabah Covid-19”, dalam [https://ayo.guruberbagi._kemdikbud.go.id/artikel/tetap-mensyukuri-nikmat-walaupun-di-terpah-wabah-covid-19/Juni 2021/](https://ayo.guruberbagi._kemdikbud.go.id/artikel/tetap-mensyukuri-nikmat-walaupun-di-terpah-wabah-covid-19/Juni%202021/) diakses 18 Juli 2021.